



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

**Message de Mme Irina Bokova,
Directrice générale de l'UNESCO,
à l'occasion de la Journée mondiale de l'océan**

Des océans en bonne santé pour une planète saine

8 juin 2016

L'année 2016 est celle où le monde commence à mettre en œuvre les engagements pris avec le *Programme de développement durable à l'horizon 2030* et l'*Accord de Paris sur les changements climatiques*.

Le message de l'UNESCO à l'occasion de la *Journée mondiale de l'océan* est clair : l'océan est un moteur essentiel du progrès.

En dépit des effets de plus en plus tangibles des activités humaines sur le milieu marin, l'océan demeure une ressource importante pour éradiquer l'extrême pauvreté, qui est le plus grand défi mondial auquel nous sommes confrontés aujourd'hui. L'océan fait partie intégrante de notre planète ; il est une composante absolument essentielle à l'espèce humaine et à sa subsistance, ainsi qu'à l'environnement qui nous fait vivre. De la pêche au tourisme, du transport à la régulation du climat, l'océan joue un rôle majeur dans la mise en œuvre du nouveau programme mondial.

Dans les pays en développement, en particulier, les côtes et l'océan ouvrent de nombreuses perspectives économiques et garantissent que personne ne sera laissé pour compte dans la recherche d'un développement plus équitable et durable. Que ce soit sur la côte ou loin en haute mer, la sauvegarde des sites marins à forte biodiversité est indispensable à une utilisation durable, sur le long terme, de nos précieuses ressources naturelles.

L'UNESCO, avec sa Commission océanographique intergouvernementale, œuvre à tous les niveaux pour soutenir ses États membres dans l'application de l'Objectif de développement durable 14 sur la vie aquatique, et de tous les objectifs et cibles connexes, de façon inclusive et en se fondant sur une approche scientifique intégrée. Le développement de capacités nationales dans le domaine de la recherche scientifique marine est par ailleurs une condition préalable pour comprendre et sauvegarder l'océan, son environnement et les nombreuses ressources qu'il abrite. La Commission océanographique intergouvernementale s'engage à soutenir la formulation de politiques nationales qui encouragent une croissance durable fondée sur l'océan et respectueuse de l'environnement.

Un océan en bonne santé, c'est une planète saine, condition absolument vitale pour le bien-être des générations futures. Tel est notre message.

Que l'on parle d'éradication de la pauvreté ou de régulation du climat, l'océan joue un rôle déterminant. Le *Programme de développement durable à l'horizon 2030*, l'*Accord de Paris*, les négociations sur la protection de la biodiversité marine en haute mer et d'autres cadres politiques mondiaux ont clairement fixé le cap à suivre pour reconstituer et préserver ce trésor planétaire.

Pour nous tous, décideurs, industriels, membres de la société civile, scientifiques, ou simples citoyens, la *Journée mondiale de l'océan* est l'occasion de corriger les déséquilibres et de traduire les engagements en actes.

C'est pourquoi, tant au Siège de l'UNESCO à Paris que dans différents lieux du globe, nous nous mobiliserons le 8 juin en faveur d'un océan en bonne santé et d'une planète saine. Rejoignez-nous.

Irina Bokova